

MIRANDO CON EL RABO DEL OJO

LAS COMIDAS DE DESAGRAVIO.—Ahora se han puesto de moda las comidas de desagravio entre el brochismo. Primero fué la comida de desagravio al diputado Al bertazzi por haber sido zaherido públicamente por algunos de los innumerables ticos que no creen en los méritos de este "ilustre" ciudadano. Ahora se trata de la comida de desagravio a don Ernesto Martin. ¿Por qué esta comida de desagravio? Parece que fué para hacerlo olvidar una "chiflada" que le dieron las barras en el Congreso por tratar de consumir una maniborrilla política con el hambre del pueblo. Martin aprovechó la discusión de los altos precios de las subsistencias para traerse abajo al Ministro de Hacienda que no convenia a don Fernando Castro y a otros Fernandos.

A la comida de desagravio del Licdo. Martin asistió la flor y nata del brochismo, toda una pléyade de figuras "eminentísimas" de nuestra cochina politiquería. Allí estaban: Durán Rocha padre del brochismo en Costa Rica, quien ofreció el acto con frases cortadas en el mismo molde en que cortó en una ocasión unos elogios baratos a las mujeres del Evangelio; don Otto Cortés que por "chotear" dijo en tono serio que "si algún día hubiera que hacer la estatua de la lealtad, Ernesto Martin daría el mejor modelo"; el diputado don José María Ramírez, aquel del Espíritu Santo, quien agregó "que si en el fin del mundo estuviera la estatua" de que hablara don Otto, "él iría corriendo hasta ese fin del mundo para enseñar a sus hijos lo que de ella hubiera captado"; los dos Manolos: el Redó, Gobernador de la provincia de San José, con su gran barriga y su gran papada, parecido a una caricatura de Gros y el Rodríguez jefe de nuestro Servicio de Inteligencia, esto es, de nuestro esbirraje; Manuel Isaac Ugalde como un cuasimodo, entre cuyos méritos están los de haber sido uno de los que insinuaron que la guaria no rada fuera declarada nuestra flor nacional, el de haber estado en cuatro patas ante don Ricardo cuando éste era Presidente de la República y haberlo tratado despectivamente de "viejo" cuando don Ricardo había bajado de aquellas alturas y el de haber ayudado a confeccionar el chanchullo inventado por don Luis Fernández para quitarnos un diputado en las pasadas elecciones; don Efraín Monge, no menos sonrosado que el anterior, con su cursilería de maestro de escuela cursi, que no tuvo empacho en declarar que se había convidado solito, esto es, que no había pagado la contribución de esta comida de desagravio; el Concho Vindas que en este ágape de desagravio aparece bajo el serio nombre de don Evangelista Fonseca, el que— con sus "gracias" hizo reír a la selecta concurrencia. Había otro cuyos nombres no citamos.

Las palabras de elogio a don Ernesto Martin han provocado la hilaridad de la mayor parte de los lectores de la crónica aparecida en "La Prensa Libre". Lo de la estatua de la lealtad en figura de don Ernesto el algo extraordinario; ya nos parece ver a esta estatua en yeso, con túnica blanca y manto rojo, luciendo sobre el pecho su leal corazón a don León, coronado por unas llamas de amor doraditas, la cosa más mona, los pies descalzos, la punta de los dedos asomando discretamente por la fimbria o ruedo de la túnica, parecido a una imagen de Cristo Rey con anteojos y algo calvo. Pero más conmovedor ha sido lo de don Espíritu Santo Ramírez yendo en peregrinación con su prole al fin del mundo en busca de esta estatua para ponerla de ejemplo a sus hijos a los que diría una vez ante ella:—Hijos míos, si queréis mejorar, seguid este hermoso ejemplo de lealtad con los que están arriba y nunca os irá mal. Don Ernesto Martin fiel a don Ricardo y al Dr. Peña Chavarría mientras estuvieron en el candelerero, pero una vez abajo les volvió la espalda con gran dignidad. En cuanto al speech de don Efraín Monge debe haber sido algo como sacado de una botella de sirope de rosa. Los que conocemos el modo melifluido de don Efraín, sabemos que habló frunciendo la boca en forma de capullo de american beauty y echó por la fina abertura aquello de que se había invitado solo, no por que él fuera amigo de revolver el moco, sino "para dar una prueba de afecto al viejo y querido amigo y maestro, uno de los valores más altos de Costa Rica", "maestro consumado para todos los diputados jóvenes", "leno de espontaneidad, y sinceridad, cual libro abierto", y otras sandeces por el estilo. Lo de "cual libro abierto", es muy propio de los maestros cursileros que llegan a diputados.

En fin que la comida de desagravio a don Ernesto Martin estuvo de lo más brillante y en ella reinaron Baco y el brochismo. Ahora seguirá la comida de desagravio a Chale Lara, por haber sido acusado de malas artes en las Oficinas de la Tributación.

¿UD. CONOCE A UN TAL DON PABLO LUROS?—

Dicen que es un señor extranjero que está tratando de quedar bien con el grueso público a fin de ganar defensores para cuando las autoridades vuelvan a tratar de expulsarlo del país. Dicen también que es de Grecia, pero no de la Grecia de Alajuela, sino de Grecia la patria de Homero y de Fidias. ¿Por qué han querido echar a este don Pablo Lueros del país? ¡Misterio! Andan de por medio unas maquinillas de escribir y otras coaillas por el estilo.

El, don Pablo y don Moisés Vincenzi se han puesto en estos días a despotricar contra el Comunismo y contra Marx, para ganar merecimientos en el presente e indulgencias en el futuro. Es claro que las elucubraciones de Vincenzi no se pueden comparar con las de este don Pablo de Grecia. Si Vincenzi ha dicho tonterías ha sido por pereza de estudiar, no por falta de talento. En cambio este don Pablo Lueros es de los que no tienen remedio, de esos tontos que se creen genios; de esos escritores a lo Orison Sweet Marden muy venido a menos o de aquel Carreño de la Urbanidad con que tanto mortificaron a los chiquillos del tiempo de antes.

Pocas veces hemos encontrado mayor cantidad de tonterías en letra de imprenta como las que está diciendo don Pablo Lueros en "La Prensa Libre". Sólo la poetisa Isola Gómez es capaz de hacerle competencia. Y tratar de poner de relieve cada una de las barbaridades que dice es empresa de un Hércules. ¡Si cada línea es una tontería y lleva escritas más de mil! Lo tremendo es pensar en todos los que se están amamantando en esta Tiquicia en la sabiduría de don Pablo! y esta sabiduría ya está dando sus frutos: aquellos jovencitos de la Acción Católica que en días pasados nos atacaron, parecen hijos espirituales de la pedantesca imbecilidad de don Pablo Lueros. Cada vez que pasamos los ojos por los artículos de este griego que estuvo a punto de ser expulsado de Costa Rica, repetimos una vez más aquello de Renán: "Sólo la imbecilidad humana puede dar idea de lo infinito".

EL FILOSOFO VINCENZI DEBERIA RADICARSE EN LAPUTA:—Él no crea el lector que en este caso Laputa es una mala palabra. No; Laputa es una isla aérea a la que

fué a parar en uno de sus viajes aquel gran aventurero que se llamó Gulliver.

El último libro de Vincenzi "Marx en la fragua", nos ha hecho pensar que Laputa es la tierra ideal para los filósofos. Aquella su crítica a la teoría del valor de Marx de que en lo metafísico no existe el tiempo estático ni la cantidad exacta y que por lo tanto no se podrá medir el trabajo por horas de trabajo, por que cada hora no es igual, y aquella su comparación de las teorías del valor de Smith, Ricardo y Marx en media página nos parecen salidas del cerebro de uno de los habitantes de la famosa isla de Gulliver.

Los habitantes de Laputa son tan metafísicos como nuestro filósofo Vincenzi y desdeñan lo físico, lo cual dejan al cuidado de los pobres criados que no son capaces de comprender que no existe el tiempo estático. Ya nos parece ver a don Moisés paseándose por la isla aérea, un ojo mirando hacia su complicado interior y el otro hacia el cenit, con un criado a la par que le avise que un hueco se abre a sus pies y lo defienda así de una caída física o le sune un chilito frío para sacarlo de su ensimismamiento en el tiempo metafísico y hacerle ver que es hora de comer cosilla física. Si, si. ¿Por qué nació don Moisés en Tiquicia y no en Laputa?

Figúrense que en Laputa los arquitectos comienzan las casas por el tejado y los bisteques se sirven en forma de triángulo equilátero y de arpa y las salchichas en forma de óvalo y de flauta. En Laputa sienten gran desprecio por la geometría práctica, la que consideran mecánica y vulgar. Por lo tanto sus casas están mal construidas, con paredes en las que no se encuentra un ángulo recto. Los laputienses son diestros en manejar sobre una hoja de papel la regla, el lápiz y el compás y saben mucho de matemáticas y de música y sin embargo en los actos corrientes de la vida son torpes, lerdos e indecisos. Pasan años inventando el modo de extraer rayos de sol de los pepinos y de ablandar el mármol para hacer almohadas y no saben ver el hueco que se abre en su camino.

En resumen que el filósofo Vincenzi debería irse ya para Laputa con su "Mi segunda dimensión" y su libro de crítica marxista. Sería muy bien recibido por los filósofos, astrónomos y académicos de la isla flotante.

Pedirán a Roosevelt la libertad para Albizu Campos

Presidida por Eduardo Dumois reunióse ayer el Ejecutivo de la Federación Estudiantil Universitaria, acordando dirigir un mensaje al Presidente de los Estados Unidos pidiéndole que como una contribución a la democracia continental, dispóngala la libertad de Albizu

Campos (luchador por la libertad de Puerto Rico) así como de todos los revolucionarios de la vecina isla que se encuentran actualmente guardando prisión.

(Tomamos esta noticia de "Noticias de HOY" de la Habana)

NOTA DE TIBAS

Es de lamentar que en este pintoresco pueblo de Tibás, ande tan mal el servicio sanitario.

Hay unas cuantas acequias entre las cuales está la que pasa por el centro del caserío que no solamente perjudican a la Iglesia, sino a algunas viviendas que se ven inundadas siempre que llueve. Nadie puede decir que este asunto de acequias, origen de los focos de zancudos que son una amenaza

para la salud de los vecinos, no tenga remedio. Las personas ricas del lugar no deben perder de vista que los zancudos no respetan ni a ricos ni a pobres, y que podrían ayudar a la Municipalidad en estas obras de interés público.

Nosotros rogamos a la respetable Corporación Municipal que estudie más los problemas que favorecen al pueblo.

CORRESPONSAL.

DOMINO



es íntegramente costarricense

El cigarrillo suave y de espléndido sabor que ha batido el record de la popularidad.

Fabricado por la
Tabacalera Costarricense S. A.